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Приветствую дорогих читателей!
Знаменательно, что самое первое

издание нашей епархиальной газеты,
самый первый выпуск приурочен к
годовщине образования в октябре 2011
года Амурской епархии.

Мы молоды - нам один год. Несмотря
на столь юный возраст, наша
дальневосточная епархия должна сыграть
очень важную роль в жизни Православия
на самом дальнем порубежье нашей
великой страны. Православные общины
шести районов Хабаровского края:
Комсомольского, Ванинского,
Солнечного, района Полины Осипенко,
Ульчского, Верхнебуреинского - всё это
Амурская епархия. И, конечно,
епархиальный центр, кафедральный
город, место, где находится резиденция
правящего епископа Комсомольск-на-
Амуре.

Впервые в истории города, наших
многочисленных таёжных посёлков в этих
районах, где новообразованная епархия
призвана нести своё служение,
появляется православная газета. Надеюсь,
что материалы, размещённые в ней,
статьи, информация, подготовленная
нашими земляками, нашими
прихожанами, найдут отклик в сердцах
читателей, и, таким образом, газета будет
не только миссионерской, но и духовно-
и культурно-просветительской, будет
настоящей дорогой к храму, к Богу.

Благодарю всех тех, кто участвовал в
предварительном опросе, и таким
образом помог редакции сформировать
концепцию газеты, сделать её интересной.

Приглашаю наших дорогих читателей
своими отзывами, мнениями,
комментариями делиться с нами -
редакцией газеты.

Епископ Амурский и Чегдомынский
Николай.

19 августа 2012 года.
 К празднику Преображения Господня

Преосвященнейшим епископом Николаем
был приурочен архипастырский визит в
посёлок имени Полины Осипенко. Епископ
Николай совершил Всенощное бдение и
Божественную Литургию в храме
Боголюбской иконы Божией Матери.

По окончании Литургии епископ
Николай совершил освящение плодов
нового урожая, затем Преосвященнейший
владыка вручил благодарственные письма
и памятные подарки ряду прихожан и
благотворителей.

20 Августа 2012.
Представители Амурской епархии:

руководитель пресс-службы епископа
Амурского и Чегдомынского, Станислав
Кобелев и клирик Кафедрального собора
в честь святого пророка Илии
иеродиакон Димитрий  (Буров) приняли
участие в открытии школы  православного
молодёжного актива "Вера и дело",
которое состоялось в Хабаровске.

25 августа 2012 года епископ
Николай принял участие в
торжествах, посвященных 1000-
летию единения мордовского народа
с народами Российского государства,
которые прошли в  г. Саранске. 26
августа 2012 года епископ Амурский
и Чегдомынский Николай сослужил
управляющему делами Московской
Патриархии митрополиту
Саранскому и Мордовскому
Варсонофию за Божественной
литургией в Федоровском
кафедральном соборе  г.  Саранска.

1 сентября 2012 года
состоялось первое занятие
православной школы для

взрослых при Епархиальном
управлении. А в храмах
Амурской епархии состоялись
молебны перед началом нового
учебного года.

3 сентября 2012 года в стенах
АмГПГУ прошёл праздник,
посвящённый Дню Знаний.
Студентов поздравил с новым
учебным годом священник Собора
Казанской Иконы Божией Матери
иерей Димитрий Галямов.

7 сентября 2012 года
состоялось занятие
миссионерско-
катехизаторских курсов
образованных по
благословению Правящего
Архиерея Амурской
епархии.

16 сентября 2012 года епископ Николай
приветствовал преподавателей воскресной
школы и родителей воспитанников с началом
нового учебного года

По окончании Литургии состоялась
рабочая встреча владыки Николая с
епископом Ардатовским и
Атяшевским Вениамином, на
которой обсуждались
дальнейшие перспективы
сотрудничества.

9 сентября 2012 года на военном полигоне
патриотического клуба "Пластун", во время
спортивно-патриотической игры, иерей
Алексий Артамонов, руководитель
молодежного отдела епархии, совершил
освящение хоругви и боевого оружия казаков.

8 сентября 2012 года
Русская Православная
Церковь празднует 200-
летний юбилей победы
России в Отечественной
войне 1812 года. В этот день
в Кафедральном соборе

святого пророка Божия Илии и во всех храмах
Амурской епархии было совершено молебное
пение. Было зачитано послание Святейшего
Патриарха Московского и всея Руси Кирилла
к этому юбилею.

17 сентября 2012 года клирик
Кафедрального собора во имя
святого пророка Божия Илии,
иерей Владимир Мякошин,
прибыл к месту служения в п.
Софийск, Верхнебуриинского
района.
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27 сентября 2012 года в день празднования
Воздвижение Честного и Животворящего
Креста Господня, епископ Николай совершил
Божественную литургию в Кафедральном
соборе святого пророка Илии. В канун
праздника владыка совершил Всенощное
бдение с Крестным ходом и чином
Воздвижения Креста. За Божественной
Литургией была совершена хиротония
диакона Александра Ломоносова во иерея.

25 сентября 2012 года Преосвященнейший
епископ Амурский и Чегдомынский Николай
и ректор АмГПГУ, пофессор Алексанндр
Александрович Шумейко подписали "Договор
о творческом сотрудничестве".

Указом епископа Амурского и
Чегдомынского Николая от 14 сентября
2012 года клирики Амурской епархии
иерей Николай Блохин и иеродиакон
Димитрий (Буров) назначены
кураторами епархиального отдела по
взаимодействию с вооружёнными
силами. С 1 сентября 2012 года кураторы
провели основательную работу по
организации православной миссии в
воинских подразделениях г.
Комсомольска-на-Амуре, в п. Парин, в
п. Хурба.

17 сенетября 2012 года Преосвященнейший
епископ Амурский и Чегдомынский Николай
прочитал первую в этом учебном году лекцию
по новейшей истории Русской Церкви.

Преосвященнейший Владыка,
преподающий этот курс, планирует
проводить его в продолжении всего
учебного года, с сентября по май.

12 по 28 сентября 2012 года совершался
очередной миссионерский маршрут "поезда
милосердия", по отдаленным станциям и
прилегающим к ним поселкам Хабаровской
митрополии и близлежащих епархий.
В составе этого поезда находился вагон,
оборудованный под храм Русской
Православной Церкви. От  Амурской епархии
в следовании по маршруту "поезда
милосердия" приняли участие: иеромонах
Николай (Дмитриев), настоятель прихода
святого мученика Иоанна Воина в п.
Березовый и  диакон Дионисий Селиванов,
клирик Кафедрального собора святого
пророка Божия Илии.

5 октября 2012 года
Преосвященнейший епископ Амурский
и Чегдомынский Николай, принял
участие в торжественном акте
посвященном празднованию Дня
учителя, в Амурском гуманитарно-
педагогическом государственном
университете. Во время праздничного
мероприятия, Владыка Николай

обратился к собравшимся со словами
поздравления.

6 октября 2012 года в день образования
Амурской епархии, Преосвященнейший епископ
Амурский и Чегдомынский Николай совершил
Божественную литургию в Кафедральном соборе
святого пророка Божия Илии. Перед началом
богослужения в Кафедральный собор были
пренесены частицы мощей свт. Иннокентия
Московского и свт. Луки Крымского. Его
Преосвященству сослужили клирики
храмов Амурской епархии. За
богослужением Преосвященнейший
владыка удостоил права ношения
наперстного Креста: «За усердные
труды на благо Церкви и в связи с
назначением на новое ответственное
послушание», иерея Сергия Горского,
клирика Кафедрального собора во имя
святого пророка Божия Илии.

7 октября 2012 года в рамках
празднования годовщины
образования Амурской епархии,
Преосвященнейший епископ
Амурский и Чегдомынский Николай
совершил Божественную литургию
в соборе Казанской иконы Божией
Матери, г. Комсомольска-на-Амуре.
Перед началом богослужения
Преосвященнейший владыка
доставил в собор частицу мощей
святителя Луки Крымского, для
постоянного поклонения.
По окончании Литургии епископ
Николай совершил молебен
святителю Луке и по завершении молебного пения вставил частицу святых мощей, в киот
иконы свт. Луки, находящейся в иконостасе собора Казанской иконы Божией Матери.

7 октября 2012 года в рамках
празднования годовщины образования
Амурской епархии, на стадионе
"СТРОИТЕЛЬ" состоялся футбольный
турнир, в котором приняли участие
команда Амурской епархии и городская
команда "Сеул".

8 октября 2012 года в день
памяти святого преподобного
Сергия, игумена Радонежского,
Преосвященнейший епископ
Амурский и Чегдомынский
Николай совершил молебен и
Крестный ход по территории
Воинской Части №52015 в
Парине. По прибытии в
соединение, Его Преосвященство
встретил командир Воинской
части, полковник Зверев
Александр Николаевич.
После начала молебна
преподобному
Сергию на плацу, Крестный ход,
во главе с Преосвященнейшим епископом Николаем, двинулся вокруг Воинской части. По
возвращении участников шествия на плац, владыка Николай завершил молебное пение и
прочитал молитву св. прп. Сергию Радонежскому. Затем Владыка обратился со словами
приветствия к собравшимся военнослужащим.
По окончании богослужения, все присутствующие приложились ко Кресту, и образу прп.
Сергия. Так же епископ Николай окропил каждого из участников Крестного хода святой
водой.
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14 октября 2012 года Преосвященнейший епископ Амурский и Чегдомынский
Николай совершил чин малого освящения и Божественную литургию в храме
Покрова Пресвятой Богородицы в п. Солнечный.
За богослужением Владыка Николай наградил благочинного Солнечного
благочиннического округа, настоятеля Покровского храма в п. Солнечный,
иерея Ярослава
Савицкого, правом
ношения наперстного
Креста. По окончании
Литургии епископ
Николай вручил
грамоты,
благодарственные
письма и памятные
подарки ряду
прихожан и
благотворителей,
приниявших участие в
строительстве храма.



ОБ ОДНОМ БАТЮШКЕ

Хочется, чтобы мы духовно не были хуже, слабее тех
людей, кто был до нас и которым так много пришлось
выдержать и выстоять, познать и холод, и голод, и
разлуку. У них не было интернета, но они умели
общаться, жертвовать собой, радоваться.

Иерей Алексий Анатольевич
Селезнев родился 11 марта 1974 года во
Владимирской области в п. М. Горького,
в семье служащих.

15 июня 1991 г. окончил
Вахромеевскую среднюю школу.

10 мая 1999 г. окончил пастырские
курсы.

24 июня 2010 г. окончил Хабаровскую
духовную семинарию.

28 июня 2000 г. епископом
Хабаровским и Приамурским Марком
рукоположен в сан диакона;

7 июля 2000 года рукоположен в сан
пресвитера.

С 28 июня 2000 года назначен
штатным священником
Христорождественского кафедрального
собора г. Хабаровска.

С 16 ноября 2000 года назначен
настоятелем Прихода Сретения
Господня пос. Теплое озеро.

С 1 февраля 2001 года назначен
настоятелем храма Казанской иконы
Божией Матери г. Бикина.

С 9 марта 2008 года назначен
штатным священником г. Вяземский.

C 1 февраля 2010 года настоятель
прихода Казанской иконы Божией
Матери с. Богородское.

Батюшка, вы являетесь настоятелем
прихода Казанской иконы Божией Матери села
Богородское. Согласитесь, название
"Богородское" довольно символично для
прохождения службы священника и
одновременно необычно для села, которое
находилось столько лет  под Советской
властью да ещё на Дальнем Востоке,
действительно, дальнем от российских
православных  центров. Как могло появиться и
сохраниться такое название?

Это поразительный факт.  Пытались в
архивных источниках  посмотреть, спрашивали
старейшин села, но все разводят руками.
Удивительно, но сохранилось!  То же можно
сказать о селе Софийском. Возможно, из-за его
удаленности в центре не озадачились этим. С
другой стороны,  люди в Богородском трудились,
край богатый: рыба, мясо, пушнина, поэтому
возвышать его каким-нибудь названием, типа,
"Взлёт к коммунизму" потребности не было, вот
и оставили в покое. Люди гордятся этим названием.
Село старое, сам я пробовал и о священниках
сведения найти, но пока безрезультатно.

Батюшка, а может кто-нибудь из
читателей газеты что-то об этом знает,
откликнется и история села приоткроется…
Вы служите в Богородском храме уже третий
год. В сельской местности сегодня выжить и
не уйти в депрессию людям порой труднее, чем
в городе. Есть ли в вашей служебной практике
позитивные примеры влияния веры на  людей?

Сейчас, люди говорят, стало полегче, а одно
время  приходилось  плоды своего труда, ту же
рыбу, продавать за бесценок. На селе, да еще таком
далеком, приходится  много работать. Муж, жена,
дети - все в одной упряжке.

В бытовом плане задействованы все. Каждый понимает  нужность друг друга .Эти
обстоятельства  укрепляют семью. Опять же с соседями, слава Богу, хорошо общаются.
Трудности сплачивают. А вера, прежде всего. Ведь, даже отправляясь на охоту или
рыбалку, каждый верит, что что-то добудет. Амур-батюшка бывает и ласковым, и
суровым, и, когда спрашиваешь, то оказывается нет, людей, которые бы в глубине души
и сердца не молились. Никуда без молитвы, тем более верующему человеку. Уж больно
заработок тяжёлый. Есть и местное коренное население,  у них свои божки и обряды.
Бывает так, что помолятся и нашему и своему. Главное: в центре бы не забывали тех, кто
живет на окраинах. До Хабаровска на автобусе по 22 часа порой добираешься.
Поражаешься терпению людей! Многого не требуют. Слава Богу, автобус или "Метеор"
пришёл - и опять, слава Богу,  до дома можно добраться. Выручать, помогать и
поддерживать приходится  друг друга в дороге. Пройдешь через тяготы пути, и
попутчики становятся родными. Это теоретически знаешь, что где-то есть село, а когда
приезжаешь туда, как, например, в Солонцово, куда только на лодке по реке можно
добраться, по- другому всё воспринимаешь. А в Солонцово-то старушек пять-шесть
человек, и для них приезд
священника такая
Радость! Вот и ждут
они…

В самом Богородском
не больше пяти тысяч
человек. Люди разнятся
и на службе, и на
исповеди, и в разговоре.
И это нормально.
Некоторые просят: "Батюшка, помолись за нас, свечку в храме поставь. Работы много,
в храм заботы не пускают".А кто говорит, что не верит. Но этот неверующий - тоже
верующий, он верит, что Бога нет, и в этом его вера.

Батюшка Алексий, когда люди близки по духу, православной
вере, то это всегда объединяет и сплачивает их, по-своему роднит
души.  Проявляется ли это в вашем приходе и каким образом?

Церковь наша строилась  на пожертвования сельчан. В этом году
уже 20лет как стоит храм. Без специалистов, своими силами возводили
его, может, где-то и недочеты были технические. Конечно, сейчас
требуется ремонт. Хочется людям  красивой свою церковь видеть.
Иной раз и с городскими храмами сравнивают - не надо, чтобы
завидовали. Но есть и понимание,  и переживание,  и помощь в
благоустройстве. Это зависит от внутреннего расположения человека
к Богу, к вере. Есть те, кто говорит, что у них Бог в душе, и на этом
их деятельность заканчивается. А веру, её делами надо доказывать.
А кто-то и хочет помочь, но не в силах. Господь всё исправит. Приезжие
говорят, что наш храм пусть и неказист по сравнению с хабаровскими,
но есть настоящее в этой простоте: в некрашеных стенах, чуть
покосившихся куполочках, незамысловатости. С какой-нибудь
бабушкой, которая далека от велеречивого философа, попьёшь чай
после службы и поразишься тем  жизненным испытаниям, которые
она прошла, мудрости и глубине её веры. Где просто - там ангелов до
ста, где мудрено - там  ни одного.

Наверное, многие думают, что служить священнику в глубинке всегда труднее,
чем в городе, и будут правы. У Вас уже есть опыт служения и там и здесь. Скажите,
а может, имеются и какие-то преимущества села перед городом?

Священник здесь весь на виду. Тебя оценивают, присматриваются. В деревне ведь
все друг друга знают. Но и ты ближе к людям. До храма не на автобусе едешь, а мимо
домов сельчан идешь. Все здороваются, и ты здороваешься. В городе этого нет, там
только со своими общаются, без внимания проходят  мимо. В селе ценишь и
довольствуешься тем, что имеешь, ведь за любым лишним товаром  надо ехать за много
километров в центр.  Особенно это понимаешь, когда в Богородское - глубинку,
приезжают  на лодках за продовольствием из еще более дальней глубинки. Сравнишь -
и не до уныния тут. В городе людям все время большего чего-то хочется, суеты много.
Конечно,  священник не только трудится на духовном поприще, но и на материальном.
Это и заготовка дров, и работа в огороде, ведь и картошку копать приходится  и печь

топить. Помню, первый раз не знал, что её
прогреть надо, хорошо, что было раннее
утро, а то бы люди подумали, что пожар
устроил, такой черный дым из избы шёл.
Священник, он здесь и рабочий, и бухгалтер,
и завхоз, и косарь... Но как хорошо выйти на
ранней зорьке в огород, или ночью, когда
труды сделаны и все спят, под звездное небо.
Уединиться горожанину не просто - можно
только дома, в семье. А здесь такая близость
природы…

Приходит ли  в храм  молодёжь,  и
насколько  ей сложно преодолевать барьер
неверия, особенно, когда со всех сторон

п р о п о в е д у ю т с я
ложные  моральные и
к у л ь т у р н ы е
ценности?

П р и х о д я т
посмотреть, из
любопытства: кого-то
крестили, по первому
порыву - что-то в

душе подтолкнуло. Сравнивают
информацию, которая  к ним поступает.
Задают вопросы, почему у католиков такие
особенности, а у нас - другие. Объясняешь…
Они совсем не знают, кто такой Сергий
Радонежский, Серафим Саровский, Иоанн
Кронштадтский, Ксения Петербуржская...
Знают негативные примеры, поступающие из
сомнительных источников, очерняющие веру.
Не понимают, что  Церковь - Святая, но при
этом живой организм, и составляют её люди.
И даже один негативный пример - это не вся
Церковь. Надо ориентироваться не на эти
ложные примеры, а на святых,  великое
множество которых  жизнью и своим
подвижничеством подтверждали истину
Православной веры. Рассказываешь им о её
основах, об истории Церкви, о верующих
поэтах, писателях, Лермонтове, Пушкине, у
которых были и ошибки в жизни, но
православные ориентиры при этом
оставались. По их ошибкам нельзя же судить
всю Церковь. В дружбе - мы видим и
уповаем на добрые стороны человека, а стоит
поссориться - так сразу плохое кажется
главным. Но это ведь не так. Когда ты с
молодыми искренен, то и они тебе начинают
доверять. Один парень меня даже прямо
спросил: "Батюшка, а Вы сами-то хоть
верите?". Я мог бы ответить, что я же
священник, но после паузы сказал:
"Верующим быть хорошо, когда всё хорошо,
но когда тяжело, надо прилагать усилия,
чтобы не быть хладнокровным. Важно быть
горячим в любви к Богу. Иначе ком сомнений
может тебя поглотить. Не надо себя жалеть в
такие минуты. Молодые - они ведь хрупкие,
их любое недоброе слово, недобрый взгляд
священника может отвратить от Церкви и
увести к ложным интересам и приоритетам.
Поэтому в деревне чувствуешь особую
ответственность в отличие от города. Ты
здесь один, другого, к кому можно пойти,
нет.

Есть ли у людей потребность в чтении
православной духовной литературы,
пользуется ли она спросом у сельских
прихожан, и, конечно, у молодого
поколения?

 Из литературы интересуют следующие
темы: как выбрать себе правильно спутника
жизни, что нужно делать, чтобы в семье быть
счастливыми. Надоела молодёжи  пропаганда
свободных браков без обязательств. Хочется
крепких отношений, основанных на доверии,
чистоте. Люди чаще спрашивают ту книгу,
которая им в данный момент кажется
насущной. Сейчас яркой обложкой народ не
привлечешь. Они интересуются автором,
содержанием. А чтобы новоначальным
прихожанам глубже интересоваться
Православной литературой, надо, как
подсказал мне один священник, прежде
говорить не о том, "что Бог сказал, а о том,
что Бог Есть".

продолжение на следующей
странице
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О чуде Покрова
«Некогда во время совершения всенощного славословия в храме во Влахерне (где хранилась риза

Богоматери с омофором и частью пояса) пришел туда блаженный Андрей. В четвертом часу ночи
блаженный Андрей видит величественную Жену, идущую от царских врат. Преклонив колена, она долго
молилась, обливая слезами Свое Пречистое лицо. По окончании молитвы сняла с Себя сверкающее
наподобие молнии покрывало, которое носила на Пречистой главе Своей, и с великой торжественностью
распростерла его над всем стоящим народом. Святой Андрей долго смотрел на это распростертое над
народом покрывало и блиставшую наподобие молнии славу Господню. По отшествии же Ее сделалось и
оно невидимо. Но, взяв его с Собою, Она оставила благодать бывшим там …» (Из Жития святого
Андрея).

В России храмы в честь Покрова Божией Матери появились в XII веке. Всемирно известный по
своим архитектурным достоинствам храм Покрова на Нерли был
построен в 1165 году святым князем Андреем Боголюбским.
Заботами этого святого князя и был установлен в Русской Церкви
около 1164 года праздник Покрова Божией Матери.

ЖИТИЯ СВЯТЫХ

О праведном Феодоре Ушакове
В 2001 году впервые в истории христианства в лике святых

прославлен флотоводец. Федор Федорович Ушаков - воинский
начальник, не знавший поражений, не потерявший ни одного
корабля в морских баталиях. Ни один из его матросов не попал в
плен к неприятелю. По свидетельствам современников, он никогда
не принимал ни одного решения, предварительно не помолясь. Он постоянно заботился о простых
матросах и резко пресекал грубое отношение к ним со стороны офицеров. На личные средства
Федора Ушакова в Севастополе был построен госпиталь для моряков, и адмирал лично заботился об
их лечении и питании.

Будучи племянником знаменитого санаксарского старца Феодора, адмирал последние годы жизни
провел вблизи санаксарского монастыря, занимаясь благотворительностью и помогая обездоленным.
В этой обители Федор Федорович и был погребен.

                                                                                     Материалы подготовлены Степашко Л.М.
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(Рубрику) прием ведет врач-хирург Макаров (раб Божий Димитрий)

Информация для читателя (или можно ли доверять мнению автора).
В одном  из своих посланий апостол Павел учил, что кто получил опыт на пути спасения души, исцеления тела, может и

другим передать полезный опыт.
Стаж работы по специальности - 25 лет. Мединститут окончил как врач-терапевт, интернатура по хирургии, заведование

отделением хирургического профиля - 12 лет, категория высшая, специализации: полостная хирургия, травматология-ортопедия
и нейрохирургия, гнойная хирургия, термическая травма, пластическая хирургия. Крещен в 2004 году. За 3 года тяжелой болезни
находился в клиниках России около 1,5 лет. С 2009 года инвалидность, уволен из  Вооруженных Сил  по болезни.  В настоящее
время практическая и консультационная работа православного врача. С 2010 года - ученик пономаря храма Казанской Иконы
Божией Матери. Благодарен Господу за предоставленное учение.

* Любая информация, изложенная в рубрике и не имеющая особой пометки, должна восприниматься читателем критически,
имеет характер частного и профессионального мнения. Автор несет ответственность за все  сказанное и напечатанное пред
Богом и людьми. Автор на сей момент убежден, что болезнь - это подвиг, где движение возможно в сторону Истины. И если
больной правильно преодолел все искушения, наградой ему будет в том числе и выздоровление, а подвижник никогда не
пожалеет о страданиях и трудностях лечения.

Какие рубрики возможно появятся.
- Из личного опыта пациента-доктора Макарова
- Поучения от святых врачей
- Герои  г.Комсомольска-на-Амуре, сумевшие с Божией помощью преодолеть тяжелый, смертельный недуг или немощь, в

том числе и рак. Их опыт. (О тех врачах и пациентах, с которыми сподобил Господь встречи, о тех людях, которые многому
научили доктора и человека).

- Тенденции в "современной медицине" или "НЕ НАВРЕДИ"
- Рубрика пациента.
Какие аспекты и вопросы автор считает своим долгом осветить в православной  газете: Почему Господа Бога почитают и

исповедуют Верховным Врачом и почему многие святые, в том числе и среди апостолов, были врачами? Существует ли связь
между любыми недугами и грехом? В чем эта связь? Есть ли вообще какой-нибудь смысл в страданиях и муках? Одинаково ли
трудно лечить одну и ту же болезнь у мужчины и женщины, православного и католика, магометанина и язычника? Приемлемы
ли схемы в лечении болезней? С какими проблемами сталкивается современный доктор? Существует ли долг врача, если "да",
то перед кем? Будет ли медик "хорошо лечить", если ему "хорошо платить"? Что значит "врач от Бога"? Существуют ли силы и
личности, крайне заинтересованные в больном человеке и больном обществе? Как к ним относиться и где искать помощи
страждущему? Всегда ли выздоровление и излечение - это благо?  С какими заблуждениями, фантазиями, иллюзиями, явно или
скрыто мешающими излечению больного, приходится  встречаться православному врачу? Может ли больной сам себе
навредить? Какие действия чаще всего усложняют путь исцеления? Недуг, немощь, болезнь - полные ли это синонимы? Что
делать нам, русским православным людям, с быстрорастущей пропастью между врачами и пациентами?

Поучения от святых врачей. Общеизвестно могущественное влияние психики больного на течение болезни. Состояние духа
больного, его доверие или недоверие врачу, глубина его веры и надежды на исцеление или, наоборот, психическая депрессия,
вызванная неосторожными разговорами врачей в присутствии больного о серьезности его болезни, глубоко определяет исход
болезни. Психотерапия, состоящая в словесном, вернее, духовном воздействии врача на больного, - общепризнанный, часто

дающий прекрасные результаты метод лечения многих болезней. (Святитель Лука (Войно-Ясенецкий).
Что доктор прописал
Если вы считаете, чувствуете или признаете себя больным, и вам требуется посторонняя помощь, т.е. вы, находясь в опасности болезни, самостоятельно не можете

справиться с недугом (в православии это состояние сродни покаянию), то попробуйте отнести себя к той или иной духовной (душевной) стадии готовности к выздоровлению.
1 стадия: Не хочу болеть и быть больным.
2 стадия: Хочу выздороветь, хочу поправиться, но лечиться не хочу.
3 стадия: Согласен на любое лечение, любой ценой хочу быть здоровым, лишь бы не мучиться.
4 стадия: Душевные болезни страшнее телесных, помоги мне, Господи, всё вытерпеть, не лишиться разума своего и не сойти с Ума Твоего.
5 стадия: Если для спасения моей души необходимы телесные страдания, то я согласен с этим, тяжесть и время страданий и даже смерть не имеет значения.
6 стадия: Слава Тебе, Господи, за посланную скорбь, достойное по делам моим приему, помяни меня грешного во Царствии Твоем.
Замечено, что от стадии к стадии повышается стабильность выздоровления, реже рецидив (возврат к обострению) хронического заболевания, эффективность лечения:

лекарств, действий врача, процедур возрастает, меньше недопонимания между доктором и пациентом, меньше искажений, а подчас и извращений врачебных назначений,
меньше самолечения. По мнению доктора, самой опасной считается 3 стадия, когда больные и отчаявшиеся родственники бросаются на вредные для души и тела поступки:
обращения к всевозможным "целителям" и т.п. "волшебным средствам", сбору средств на лечение в "дорогой и во всемогущей" загранице с потерей драгоценного
времени и печальным исходом.

ПОМОГИ НАМ ВСЕМ ГОСПОДЬ. САМЫМ СТРАШНЫМ ИСПЫТАНИЕМ И ИСКУШЕНИЕМ Я СЧИТАЮ ВЫЗДОРОВЛЕНИЕ ОТ СМЕРТЕЛЬНОГО ЗАБОЛЕВАНИЯ.

ПРАВОСЛАВИЕ И МЕДИЦИНА

Батюшка, за время Вашего
служения  появились ли какие-то
изменения, которые вас радуют (в
Церкви,      в людях …)?

Радует, что приду на службу, и люди
всегда будут в храме. Что душой
болеют и переживают за него,
расстраиваются, если из-за дел службу
пропускают. Даже когда просто в храм
заходят посмотреть,  пока только на
батюшку. У меня двое детей, так  в
школе интересуются, какой он, их, отец-
священник.

Скажите, а со стороны мирской,
если помощь  приходит, то чаще
откуда?

Воскресной школе и простые люди
и предприниматели жертвуют:
продуктами помогают (те же
Рождественские подарки детям
собирали). Есть магазин канцелярский
- учащиеся школы с тетрадками,
ручками, карандашами и ластиками...
Помощь и местная пилорама оказывает
по возможности.  Безусловно,
равнодушия нет.

Батюшка Алексий, какая мысль
или цель поддерживает и  помогает
Вам в Ваших пастырских трудах?

Помогают примеры подвижников,
личный пример батюшки из
Хабаровска, отца Сергея Мещерякова
-  он служит на "Красной Речке". Много
добрых людей поддерживает,  моя
супруга, дети. Ради них, да ради Бога
живёшь. Я из Владимирской области.
Не думал, что буду священником на
Дальнем Востоке. Мама моя, когда меня
рукоположили, сильно за меня
молилась. Поддерживает мысль, что
ты нужен людям, ведь у тебя не работа,
а служение.

Что бы Вы хотели пожелать
через газету Вашим настоящим и
будущим прихожанам храма иконы
Казанской Божьей Матери в селе
Богородское, а может и всем нам?

Крепости духа, веры в
непоколебимость Церкви и её святости,
любви к Богу. Ведь если мы будем
любить Бога, то и ближнего будем
любить, и детей, и мужа, и жену, и
Родину. Хочется, чтобы мы духовно не
были хуже, слабее тех людей, кто был
до нас и которым так много пришлось
выдержать и выстоять, познать и
холод, и голод, и разлуку. У них не было
интернета, но они умели общаться,
жертвовать собой, радоваться. Чтобы
мы не забывали запах книги и шелест
страниц. И терпели, умели терпеть друг
друга. Помогай вам Бог!

С иереем Алексием Селезнёвым
беседовала  Инюточкина Т.Л.



МИССИОНЕРСКИЙ ЛИСТОК

Снова на БАМе.
Поздним вечером в пятницу наш поезд из двух вагонов

отправился в путь. Мы - это иеромонах Николай, настоятель храма мученика Иоанна
Воина в поселке Березовый (станция Постышево), ваш покорный слуга диакон
Дионисий, а в этой поездке еще и пономарь, певчий Иван, он же и уставщик, Елена -
председатель приходского совета храма в Березовом, Ирина - представитель прихода
иконы Божией Матери "Неопалимая Купина" в поселке Амгунь, повар Вера и трое
проводников: Владимир, Светлана и Татьяна. Один вагон - настоящий храм с
иконостасом, престолом и жертвенником. Только пономарка находится не сбоку, а за
алтарем. Во втором вагоне мы живем, здесь же находится и кухня, и "кают-компания",
где мы собираемся на трапезу или для обсуждения текущих проблем. После станции
Джамку отца Николая должен сменить отец Сергий из Тырмы, Елена и Ирина тоже
поедут домой, а остальные едут дальше до станции Этыркэн. Все путешествие наше
займет две недели.

 Горин
Рассказывают, что совсем недавно Горин был невероятно грязным и неустроенным

поселком. Но сейчас мы увидели совсем другую картину. Дома и водонапорная башня
возле станции раскрашены в разные цвета, через центр поселка проходит прямая ровная
дорога, вдоль которой стоят скамейки и даже урны. Возле администрации разбит парк
с аллеей славы и каруселями, жаль только деревьев маловато.

На второй день мы пошли в школу. Директор школы принял нас и сразу предложил
отобедать в школьной столовой, на что мы не смогли
ответить отказом. Встретиться с детьми нам никто не
предложил, а мы сами тоже почему-то постеснялись
спросить.

С главой поселка мы встретились только на третий
день. Шла подготовка к отопительному сезону, дел много,
однако он нашел для нас время. Из разговора мы узнали,
что у него уже давно мечта построить в поселке храм,
даже выделял помещение, оставалось только ремонт
сделать, но активистов не нашлось. Зато нашлись
активисты среди сектантов, которые облагородили
выделенное здание в ударные сроки.

На крещение пришло более десятка человек: дети и
взрослые. Постарался объяснить им, как важно, чтобы
крещение было не просто эпизодом в их жизни, а началом
жизни новой. Говорил о том, что необходимо постоянно
быть с Богом, молиться, приступать к Таинствам. Люди
слушали внимательно, соглашались, говорили, что
постараются изменить свою жизнь.

А потом было воскресенье. В нашем храме служилась литургия, но никто из
новокрещенных на нее не пришел. У кого болезни, у кого дела, а кто-то, наверное,
просто решил поспать в выходной день. Но все же пришло несколько человек, привели
ребенка на Причастие. А еще здесь впервые в жизни исповедалась и причастилась
наша проводница Татьяна. Слава Богу и за это малое стадо.

Жаль, конечно, что в таком большом поселке так и не сложилось общины, как в
Березовом или Эвороне. Все вроде бы хотят, но каждый ждет, что само сделается.
Может быть, дело как раз в том, что поселок процветает, и люди не считают, что им
нужна поддержка свыше.

Эворон
В Эвороне сложившаяся община. Есть здесь и свой храм в честь преподобных

Кирилла и Марии, родителей Сергия Радонежского. И есть в этом храме настоящий
колокол, который торжественно выносят и укрепляют над входом перед каждой
службой.  А главное, здесь есть староста Сергей, мужчина, каких сейчас, к сожалению,
не много в наших городах и селах. Человек, который живет верой и все силы вкладывает
в этот маленький приход. И еще есть глава, которая хоть и довольно экзальтированная
женщина, но всю душу отдает своему поселку.

Амгунь

Станция Амгунь - самая "труднодоступная" для нас. Вокзал расположен за
полтора километра до поселка, а еще и нас поставили еще за полкилометра до
станции и загородили составом. Неясно, кто согласится прийти в такую даль, да еще
и в дождь. Однако здесь есть община, занимающая пару комнаток в ТОЦе, а с нами
Ирина - представитель этой общины, значит все, кому надо, предупреждены.

Вечером народ собрался на крещение, перед которым я как обычно постарался
объяснить, насколько важно причащаться Тела и Крови Христовых и предложил
прийти на следующий день на литургию. Родители согласились, тем более, что,
кажется, все они работают в школе.

На следующее утро в 9-00 из-под вагонов появились три фигуры, которые тут
же раскрыли зонтики. Ребята все-таки пришли, а
я ведь переживал всю ночь. У меня возникла
идея, взять кого-нибудь из них в алтарь, чтобы
помочь с кадилом (все-таки непросто быть
диаконом и пономарем одновременно). Когда я
спросил: "Кто хочет помочь в алтаре?", первой
отреагировала девочка. Конечно, мальчишек
вчера вводили в алтарь после крещения, а ее
только к Царским вратам. Но и в этот раз
пришлось огорчить. Тогда вызвался мальчик
Дима, который вчера на мои вопросы все время
говорил: "Знаю". В алтаре он показал себя с
хорошей стороны: стоял смирно, крестился
вместе с нами, кадило давал по первому
требованию (правда, поначалу забывал
подсыпать ладан) и даже довольно толково
сходил на вход со свечой. На отца Николая это
произвело неизгладимое впечатление. Позже он

признался, что поначалу не был рад, что я привел в алтарь человека, который только
вчера покрестился, но позже переменил свое мнение.

А потом мы отправились в школу. Здесь мы разделились. Я пошел беседовать
со старшими и средними классами, а Елена Алексеевна с четвертым и пятым. Я
решил рассказать о новомучениках и исповедниках российских. С аппаратурой
нам помогал все тот же Дима, видимо, он тут главный двигатель прогресса. Слушали
ребята довольно внимательно, насколько возможно было слушать после шести
уроков. Очень надеюсь, что у них хоть что-то отложилось в голове.

А вечером пришла девочка, которая сама решила креститься. Сказала, что мать
у нее некрещеная, а отец был крещен, но он умер. Сама она дружит с внучкой
нашей Ирины и, видимо, та помогла ей сделать выбор. Вместо долгого
собеседования я предложил ей еще раз подумать, готова ли она быть с Христом и
претерпеть страдания, без которых не обходится жизнь христианина, указал ей на
иконы святых в храме, сказав, что всем им так или иначе пришлось страдать. Потом
я еще раз спросил: "И все-таки ты согласна?" Она сказала: "Да". Очень приятно
было видеть такую решимость, и, конечно, отказать в крещении было невозможно.

Завершился
очередной

миссионерский
маршрут

«поезда милосердия»
по территории

Хабаровской
митрополии

и близлежащих
епархий

Рубрику подготовил диакон Дионисий Селиванов

«Иди на великое дело, указанное тебе Богом! Но смотри не охладевай
сердцем в делании нивы Христовой! Умирай на ней, и не озирайся вспять до

тех пор, пока не исполнишь возложенной на тебя обязанности».
(Святитель Иннокентий, митрополит Московский).

Литургию служим в вагоне. Наш маленький храм почти полон. Люди громко
поют Символ Веры и "Отче наш", почти все причастились. В общем, сюда мы
приехали не столько с миссией, сколько в гости. Вот так и должен приезжать наш
вагон-храм. Не искать людей по поселку, а ждать, пока придут сами. Придут те, кто
ждет Причастия, у кого родились дети, которых нужно покрестить. Жаль, не везде
это понимают.

Вечером служили молебен с акафистом преподобным Кириллу и Марии.
Приятно было слышать, как поет весь храм.
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ДУХОВНЫЕ НАСТАВЛЕНИЯ

I. Епископ Игнатий о состоянии христианства в его
время

Епископ Игнатий был невысокого мнения о христианстве
своего времени.

Он считал, что христианское общество должно быть
соединено в одно духовное тело, иметь один образ мыслей,
один дух, одну общую Главу - Христа Спасителя.

Идеалом христианского общества во все века будет
первохристианская иерусалимская община, у которой все
было едино (Деян. 2. 44). Когда в обществе усиливается грех,
то исчезает это дивное единство и вместо него появляются
чуждые христианскому духу раздробленность, разномыслие
и неприязнь.

Епископ Игнатий всей душой любил свою Родину, свой
народ и от всей души желал ему всестороннего процветания.
Но когда вопрос касался религиозно-нравственного
состояния всего русского общества, то здесь Владыка с
болью в сердце всегда признавал, что общество его времени
далеко отступило от первохристианских идеалов. Своим
духовным взором Святитель видел то, что обычному
человеку было неприметно: грех во всем его ужасающем
многообразии глубоко проник во все слои общества того
времени. Греховная порча проникла всюду: от крестьянской
избы до царского дворца.

В великосветском обществе ревнитель благочестия видел
лицемерие, постоянные интриги, карьеризм и полное
безразличие к религии. Среди интеллигенции процветали
нигилизм, скептицизм и наряду с ними грубые суеверия. В
простом народе Святитель видел крайний недостаток в
духовных познаниях, приверженность к форме, суеверия,
ослабление вековых христианских устоев, страсть к
винопитию, упадок нравственности, следствием чего всегда
бывает отступление от веры.

Высшая иерархия, по весьма осторожному, но меткому
замечанию епископа Игнатия, была слаба духом и в духовной
жизни имела темные, сбивчивые понятия по букве, которые
всегда убивают духовную жизнь. Низшее духовенство было
малообразованно и не отличалось ревностью в назидании
пасомых. Страсть же к деньгам, по словам Епископа Игнатия,
"прокралась во все сословия и саны" и заглушила все благие
побуждения и священные обязанности.

В 1847 году архимандрит Игнатий, направляясь в Бабайки,
посетил многие города, села и монастыри. Результат своих
наблюдений за духовной жизнью народа он изложил в одном
из писем. "Во время странствования моего я имел
возможность довольно подробно взглянуть на землю
Израилеву - на Церковь. Что сказать о ней? О ней надо сказать
слова пророка... "Бысть пуста весьма" (Иез. 38, 8)", - писал
о. Игнатий. Не в том смысле были сказаны эти слова, что не

Очень редко пастыри возвещали пасомым истинное Слово
Божие и не поучали их регулярно истинам веры и благочестия.
От этого все с большей силой в народе нарастал глад слышания
Слова Божия. Епископ Игнатий как никто другой сознавал,
сколь велико это бедствие. "Глад слышания Слова Божия, -
писал он, - вот бедствие, несравненно тягчайшее бедствие
всех бедствий, которые когда-либо были попущены на
христиан". Почти полное отсутствие духоносных пастырей,
оскудение проповеди Слова
Божия, уменьшение количества
приходских священников,
повсеместное охлаждение в вере
привело к тому, что многие
христиане перестали сознавать
себя членами единого
мистического тела Христова -
Святой Церкви, утратилось знание
Истины и люди стали чуждыми
друг другу. "Ныне всякий имеет
более или менее свой образ
мыслей, - пишет Владыка, - свою
религию, свой путь, принятый
произвольно и случайно,
признаваемые правильными или
только оправдываемые. Это
бесчисленное стадо представляет
духовному наблюдателю вид
величайшего беспорядка: каждая
овца бредет в свою сторону, никто
о ней не заботится; люди уже более
не слышат - так отяжелел их слух -
спасительного гласа истинного Пастыря, раздающегося из
Его Святой Церкви, ...оглушил их шум земных, лютых
попечений, шум увеселений чувственных, шум земного
преуспеяния. Прильпе земли душа их, неспособна к
восприятию впечатлений духовных".

Духовные бедствия христиан, по словам епископа Игнатия,
усугубились еще и обилием лжеучителей и книг, содержащих
душепагубные учения. Сравнивая свое время с временем
свв. Апостолов, епископ Игнатий говорил, что и в те времена
было много лжеучителей, но "в наше время число
лжеучителей бесконечно расплодилось, расплодились
зараженные лжеучением и сообщающие лжеучение;
страшно расплодились книги, содержащие и сообщающие
лжеучение". Проповедь лжеучителей имела немалый успех:
многие члены Церкви совращались в раскол и различные
секты.

Видя всеобщее ослабление в вере, Владыка, как истинный
сын Церкви Христовой, весьма скорбел, но он понимал -
рукой невозможно остановить течение реки. Зная из
Священного Писания, что наступят времена всеобщего
отступления от веры, он не предвидел восстановления Церкви
в ее древней красоте и предполагал, что всему церковному
зданию предстоит еще "поколебаться страшно и быстро".

Сознавая истинное положение христианства,
Преосвященный Игнатий не приходил в уныние. Его твердая
вера говорила ему: необходимо предаваться воле Божией и в
самих попущениях Божиих, и даже благоговеть пред ними.
Он неоднократно говорил о том, что нужно видеть и понимать
истинное положение вещей, но не осуждать тех, кто сбился с
истинного пути, и с большим вниманием заботиться о своем
из общества человеческого, пренебрегшим этим даром.

                                               вокруг себя многих
избранников, которые слышали глас
истинного Пастыря - Христа Спасителя и шли
на Его голос. Правда, им приходилось, по
словам Святителя, пробиваться "с
величайшим усилием и трудом сквозь густую
толпу, несвязно шумящую, их
окружающую". В сравнении с людьми,

избравшими широкий,
но пагубный путь
жизни, число идущих по
узкому трудному пути,
ведущему в жизнь
вечную, было невелико,
"но, - пишет епископ
Игнатий, - Господь
ободряет их: "Не бойся,
- говорит Он (Господь), -
малое стадо, яко
благоволи Отец ваш
дати вам Царство" (Лк.
12. 32)".

В своем взгляде на
положение Церкви
епископ Игнатий не был
одинок. Лучшие
п р е д с т а в и т е л и
духовного мира того
времени также видели
тяжкие недуги, которым
было подвержено

христианское общество. Подвижник
Никифоровской пустыни старец Исайя в
откровенной беседе однажды сказал
архимандриту Игнатию: "Пойми время. Не
жди благоустройства в общем церковном
составе, а будь доволен тем, что
предоставлено, в частности, спасаться людям,
желающим спастись.

Сознавая внешние и внутренние
трудности своего времени, епископ Игнатий
из опыта собственной жизни видел, что при
почти полном отсутствии духоносных
наставников единственными руководителями
в духовной жизни для христиан остаются на
все времена творения святых Отцов.

Написанием, а затем изданием своих
сочинений, преисполненных святоотеческим
духом и имеющих практическую цель -
помочь христианам на трудном пути
духовного совершенствования, епископ
Игнатий показал свой оптимистический
взгляд на будущие времена.

Несмотря на все трудности окружавшей
его жизни, он видел перед собой многих
истинных христиан; некоторых из них он сам
воспитал и направил по истинному
спасительному пути, и, несомненно,
Святитель верил, что и в будущие времена
найдутся люди, которым его творения
послужат на пользу.

Надо увидеть это, чтобы не быть
обманутыми актерами и актерством
благочестия; увидев, надо отвратить взоры
от грустного зрелища, чтобы не
подвергнуться пороку осуждения ближних,
надо обратить взоры на самих себя,
позаботиться о собственном спасении".

Как ни трудны были времена епископа
Игнатия для христианства, но он сознавал и
неоднократно писал о том, что как в его
время, так и во все времена Господь дарует
возможность спасения тем, кто всей душой
ищет спасения. Он видел

Беседуя со многими пастырями, истинный ревнитель
чистоты православия убедился, что многие из них имеют
понятия о христианстве "сбивчивые и темные". "Видим в
настоящее время многих, считающих себя христианами и
даже учителями Христовой Церкви, - писал он, - из них иной
не верит чудесам Христовым, исчисленным в Евангелии, -
другой верит одной части учения Христова, а другую
отвергает, не верит существованию демонов; опять иной
думает, не умея различать дел веры от дел естества, что все
спасутся за свои добрые дела...".

Рубрику подготовил
Хученок Георгий

встретил архимандрит Игнатий благочестивых людей. Нет, он
сам говорил, что в это путешествие "видел людей набожных
посреди мира и в монастырях", но эти люди встречались
крайне редко. Всюду, и даже среди лучших христиан, он
встречал оскудение истинного духовного знания и недостаток
правильного духовного руководства.

спасении. "Очевидно, - писал он, - что
христианство - этот таинственный духовный
дар человекам - удаляется неприметным
образом для не внимающих своему спасению

Иеромонах Марк (Лозинский). Духовная жизнь мирянина по творениям и письмам епископа Игнатия Брянчанинова.
Часть первая
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Старуха за спиной кашлянула и сказала:
- Я этого не могу знать. Это один Бог знает.
"А как у Него спросить, - подумал было

Антоша, но вдруг жгучая, злобная волна
яростного протеста выплеснулась откуда-то из
потаенных недр его души и целиком заполнила
Антошу.

- Плевать мне на тебя и на твоего Бога! -
зашипел он, надвинувшись на старуху. - Зачем
мне тебя очищать?! Не буду! Шляйся за мной,
прилипала вонючая, а вот не буду и все!!

- Твоя воля. Однако, что за бес тебя укусил?
- Великолепно, малыш, отлично, добрый

человек. Не слушай эту старую вонючку, -
услышал тут Антоша грубый, хриплый голос. Он
шел откуда-то сверху, но там никого не было
видно.

- Кто это еще? - испуганно спросил Антоша.
- Он самый, - ответила  старуха, криво

усмехаясь, - легок на помине.
- Кто? - не понял Антоша.
- Да бес,  который укусил тебя.
- Я никого не кусаю, старая карга, - раздался

опять голос сверху. - Просто мои помыслы
гораздо приятнее твоих и сей добрый человек
слушает меня, а не тебя. И правильно делает.

"Он назвал меня добрым человеком! Но ведь
это вранье. Разве я добрый?!

И, отвечая на Антошины мысли, старуха
произнесла, вздохнув:

- Да, да, недобрый человек, он всегда врет, Он
отец и создатель всей лжи на земле, но его ложь
приятнее многим... Эй! - закричала она, подняв
голову кверху. - Я не старая карга. Ты и тут
соврал. Я его ровесница, - она протянула руку в
сторону обалдело замершего Антоши. - Это твои
помыслы, которые он слушал, сделали меня такой.
Но я не побоялась, не постыдилась предстать
перед ним такой, какая есть. Явись же и ты перед
ним, ну, воплотись в какую-нибудь розу-мимозу,
у тебя ж это здорово получается. А? Ну! Аа-а!..
Ну тужься, образина, сейчас ты предстанешь
таким, каков ты есть на самом деле! Так сделает
Бог, которого ты страшишься и от Которого
отваживаешь людей. Смотри же, недобрый
человек, кого ты слушаешь!

И Антоша увидел. Прямо у него над головой
возникло громадное, бесформенное
облакообразное существо с невероятно жуткой
пастью во всю свою бесформенность.
Растерянную злобно-жалобную улыбку
изображала эта ужас наводящая пасть. Взгляд
огромных парализующих глазищ был непереносим
для глаз человеческих. Антоша вскрикнул,
закрыл лицо руками и понесся наверх,
перепрыгивая через пять ступенек сразу. С
разбегу он стукнулся в дверь квартиры, в которой
жил, и забарабанил по ней что было сил и руками
и ногами. Ему казалось, что чудище устремилось
за ним.

Родители вскрикнули разом, когда он
ворвался-ввалился в открывшуюся дверь, едва
не сбив их с ног. И сразу захлопнул дверь,
прижавшись к ней спиной. В голове царил полный
хаос. Думать он не мог, говорить не мог и мелко
дрожал.

ПУБЛИКАЦИИ
С публикации в первом номере нашей епархиальной газеты редакция начинает цикл знакомств наших читателей
с произведениями иерея Николая Блохина, клирика Кафедрального собора святого пророка Илии, руководит еля
отдела тюремного служения Амурской епархии.

ПЕРЕНЕСЕНИЕ  НА КАМНЕ
(ИЛИ КАК НЕГОДЯЙ-МАЛОЛЕТКА  АНТОШКА ПРАВОСЛАВНЫМ СТАЛ...)

Грязная, оборванная, тощая старуха
возникла напротив Антоши, будто из-под
земли выросла. Сгорбленная, трясущаяся,
она просяще протягивала к нему свои
костлявые руки и ныла что-то
неразборчивое. Антоша оторопело
остановился, едва не наскочив на старуху, и
спросил испуганно:

- Вы что, бабушка? Вам чего?
Вообще-то Антоша был не из тех, кто

теряется при неожиданных встречах, хотя и
минуло ему всего 10 лет. Он и слово дерзкое
запросто скажет, любого взрослого так
отбреет, что только держись, и руки, если
надо, в ход пустит. Ну, а если что серьезное,
так и тут сразу сообразит и вовремя деру
даст, если уж делать больше нечего. Одним
словом - малый не промах. Но перед внезапно
появившейся старухой он растерялся. Вид
старухи был жалок и страшен и вызывал у
Антоши тоскливую гадливость, к тому же и
воняло от нее как от помойки. Вдруг она
перестала ныть и сказала глухим, печальным
и очень выразительным голосом:

- К тебе я, недобрый человек, к тебе,
опоганиватель имени своего великого, к тебе
мой погубитель.

И хоть еще меньше стал понимать Антоша
что здесь происходит и что сие значит, однако
растерянность его тут же прошла. Очень
важное свойство имел Антоша в своем
характере (самому ему оно очень нравилось):
когда его ругали или обличали в чем-то, в
нем мигом появлялась спокойная
рассудительность, имевшая одну цель -
отмести любое обличение, отвергнуть,
опровергнуть любое против себя обвинение,
даже когда это невозможно. "Прав ли - не
прав, я всегда должен быть прав", - вот
такими правилами руководствовался
Антоша и пока что не подводили они его,
ибо всегда вовремя являлось то самое
рассудительное спокойствие и всегда он изо
всего выворачивался. А тут, старуха эта, это
вообще что-то непотребное.

- Ты чего мелешь, бабка?! Какой я твой
погубитель? Я тебя первый раз вижу!

- Оно правда, первый раз видишь, но
погубитель, однако - ты. Ведь я же - совесть
твоя.

- Кто?! Чего?!
- Совесть. Которую ты сделал такой

больной и нечистой.
- Ну, вот что, бабка! Хромай-ка отсюда -

совсем уже рассерженно произнес Антоша.
Но поскольку она не двигалась с места,

перегородив дорогу, Антоша обошел ее,
окатив брезгливым злым взглядом, и пошел
своей дорогой. Но через несколько шагов
остановился.

- Ты зачем за мной тащишься?
- А я теперь от тебя никуда, недобрый

человек. Я же не чья-нибудь совесть-то, а
твоя.

- Пошла вот от меня! - закричал Антоша,
- Хватит тут представление давать! Почему
ни за кем такая мымра не идет? У-у! Пошла
вон!

- Ты напрасно орешь, недобрый человек.
И тебе это не поможет. А на твои вопросы я
отвечу. Так вот, меня ни откуда не принесло,
а воплотилась из твоего нутра, из тебя. У
каждого совесть внутри сидит, понимаешь?

- Так ты еще и угрожаешь, старая
приставала! - с яростью проскрежетал
Антоша.

- Нет, - спокойно ответила старуха, -
предостерегаю. Ты, конечно, боишься кое-
чего...

- Я ничего не боюсь! - бешено
воскликнул Антоша. - Тебя, например, я
совсем не боюсь!

- Никогда так грубо не перебивай
чужие речи. Меня и не надо бояться. А по
глупости и невежеству ты боишься совсем
не того, чего нужно бояться. Вот сейчас ты
до смерти боишься, что будешь уличен
родителями в воровстве денег из серванта.
А разве этого тебе надо бояться? Эх! Да
если б я была не больная и не грязная, разве
б делал ты это?! То, что ты покраснел,
доказывает, что я еще излечима. Надеюсь,
что ты не будешь задавать глупых
вопросов, откуда я знаю про деньги? А
этот вопрос вертится у тебя на языке.
Пойми, наконец, что я - это ты, и даже то, о
чем ты только собираешься подумать, мне
уже известно. И выкинь дурацкую мысль
стукнуть меня посильнее и удрать.
Убежать от меня нельзя, как нельзя ни
убить, не сжечь, ни утопить... Я умру, когда
умрешь ты. А этого тебе действительно
надо бояться. Коли не очистишь меня до
своей смерти, не вылечишь - это и будет
для тебя самое страшное.

- Да чего там страшного-то? Ну, умру,
как и все, в старости.

- Да тут-то страшное и начнется. А
почему, кстати, в старости?

- А когда ж еще? Тоже мне, еще и о
смерти думать! Это еще не скоро.

- А твой сосед, твой ровесник, которого
два дня назад схоронили? Ты еще от
гробика его отворачивался, когда его мимо
тебя несли. Он ведь тоже, поди, думал что
не скоро, да вот- на тебе. До десяти лет не
дожил. Что же касается дум о смерти, то
уверяю тебя, что думать об этом гораздо
важнее, чем о том, как спереть деньги из
серванта.

Антоша с ненавистью посмотрел на
старуху.

- А их там много, - сказал он ядовито-
ехидно.

- Много? А как они достаются, ты
знаешь?

- А не знаю. И не хочу знать. Когда
нужно будет знать, само узнается. Надоели
вы все!..

И тут Антоша совершил
революционный шаг. Он отпрыгнул от
старухи и что есть духу понесся по улице.
Никогда до этого он так быстро не бегал!
Промчавшись три больших квартала, он в
изнеможении остановился. Тяжело дыша,
обернулся. И увидел рядом с собой
старуху.

- Напрасны твои потуги, недобрый
человек. Хоть на лошади скачи, хоть на
ракету сядь, я не отстану. И глазами не
сверкай, не поможет.

- Зачем? Про деньги разболтать
хочешь?

- Я очищусь и вылечусь, только
умывшись твоими слезами раскаяния

- И  тогда ты исчезнешь с глаз долой?
- Да, тогда с глаз долой я исчезну. Дело

за малым - за твоими слезами раскаяния.
И Антоша всерьез стал думать, как

бы это сейчас сделать, чтобы выдавить из
себя слезу. Вообще-то, слезу из себя
выдавливать он умел, но сейчас
чувствовал он, ничего у него не выйдет.
Да и выдавленная напоказ слеза за
раскаяние никак не сойдет. Проклятая
баба! И только  тут до него по-настоящему
дошло, что перед ним явление, которого
быть не должно, которое быть не может,
но оно- вот оно. Стоит перед ним эта
удивительная гадкая старуха. И ничем и
никак не объяснить ее, ну не совесть же
она его в самом деле?!

"А что, если все-таки ее кирпичом по
голове и убежать?.."

- Не  надо кирпичом, - сказала старуха.
- Мне ничего не будет, только я стану еще
страшнее и зловоннее.

Антоше стало совсем не по себе.
- Ты всамделе мои мысли читаешь?
- Всамделе, недобрый человек.

Никакая злая мысль не минует твою
совесть. Ведь это так просто.

-Что же я родителям скажу? Что они
скажут? - растерянно спросил Антоша.

- Скажи им все как есть. А что они
скажут, так ли это важно?

И опять вскипел Антоша:
- Ну, а теперь скажи серьезно, бабка,

кто ты и откуда взялась?
- Я всегда говорю серьезно, недобрый

человек. Кем я себя назвала, та я и есть. В
этом мире действует еще и та сила, о
которой тебе невдомек. Это - Божья сила.
Она и воплотила меня вот в такое
страшилище. И мне другой не быть, пока
ты такой, какой есть.

- Божья сила? - недоверчиво
сморщился Антоша. - Так Он что, есть
что ли, Бог-то?

- Есть. А иначе откуда ж бы мне
взяться? Божий мир - это мир обратный
тому, в котором ты живешь. А живешь ты
только ублажением твоих скверных
желаний, коим ты покорный и жалкий раб.
А других желаний у тебя нет. Радуйся
чуду и благодари Бога, что я предстала
пред тобой.

Антоша задумчиво выслушал ее
слова и только махнул рукой в ответ. Да и
что тут скажешь? Сказать, что Бога - таки
нет? А она опять за свое, что есть. Так и
препираться?

- Ладно, идем домой, - сказал Антоша,
про себя подумав, что видимо никак не
миновать встречи родителей с этой...

- Ты верно подумал, что не миновать,
- сказала старуха.

Вздохнул тяжело Антоша и зашагал
не оглядываясь.

Лифт был занят. Не торчать же тут на
площадке с этой... - и Антоша пошел
пешком.

Совесть, она - растворена в человеке,
в нем во всем, потому ни за кем никакая
старуха не ходит. Кстати, если меня
вылечить и отмыть, я совсем не старуха.
Ты, недобрый человек, сам грязен, потому
вот и я, из тебя воплотившись, такая вот и
есть страхолюдина... Думаю, что во всем
этом такова воля Того, Кто одарил тебя
совестью по просьбам твоего покровителя
Антония, прозванного Римлянином.

- Да будь они трижды неладны с таким
своим подарком!

- Не бросайся словами, недобрый
человек. Может случиться, что ты
пожалеешь о них, да будет поздно.

- Зачем? Я не ябеда. Да и что прок на
тебя ябедничать? Ты же сразу глаза
вскинешь обиженно, да вскричишь
праведным голосом: "Я?! Да как вы могли
подумать такое?!" Уж так ты родителям
своим мозги запудрил, что они про тебя
никакой правде не поверят.

- Так что ты хочешь от меня, старая
карга?

- Я не карга. Я твоя совесть. Я хочу
исцеления и очищения.

- Так что мне, в ванне что ли тебя
купать?

Старуха усмехнулась.
- Нет, это бесполезно.
- Ну, так чем тебя очистить, вонючка

ты поганая?!

Что-то остановило его у двери, что под их
квартирой двумя этажами ниже. Отсюда два дня
назад выносили гробик с его приятелем. А ведь
совсем недавно он выскакивал из этой двери и
кричал, задрав голову:

- Антоха! Ты вышел?
И вот его нет. В общем-то, его смерть и

похороны Антоша перенес спокойно и даже
безразлично. Он даже мертвого его тела в гробу
не видел, об этом Антошины родители
позаботились. Сейчас же, глядя на запертую дверь,
что-то защемило внутри Антоши. Какой-то
неведомый ранее, таинственный, щемящий,
холодный страх, непонятно о чем и от чего, ощутил
он.

- Скажи, а он очистил эту... ну, такую же как
ты... у себя.... перед тем, как умер?

продолжение следует...
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Маленькая свечка.
СКАЗКА ДЛЯ МАЛЕНЬКИХ И НЕ

ТОЛЬКО…
В храме на подсвечнике горела маленькая свечечка.

Ее зажгли совсем не давно, и, когда над ней затрепетал
огонек, ей показалось, что у нее открылись глаза. Она
осмотрелась и увидела, что рядом с ней стояли такие
же свечки - все они беззвучно горели вокруг нее, и свет
каждой из них поднимался вверх, к иконе. Свечечка
посмотрела на икону и вдруг увидела чудесные глаза,
устремленные на нее. Она затрепетала еще сильнее.
"Это Он, это Он", - подумала свечечка и изо всех сил
потянулась своим огоньком к Тому, Кто смотрел на нее
с иконы с такой любовью. Она еще не знала, как Его
зовут, но сразу же поняла, что нет никого на свете
сильнее, прекраснее и добрее Его. Потом свечечка
услышала, что люди в храме называют Его Иисус. О,
как ей вдруг захотелось стать большой и яркой, чтобы
подняться к этим удивительным глазам и сказать
Иисусу: "Я люблю Тебя". Она забыла, что была всего-
навсего маленькой церковной свечечкой и не умела
разговаривать. Но у нее был ее огонек. И маленькая
свечечка старалась гореть ярче других, чтобы Иисус
догадался, что она Его любит. Но чем больше проходило
времени, тем сильнее таял и плавился ее воск, и тем
меньше становилась сама свеча. И когда она стала
совсем маленькой, то по-настоящему заплакала, потому
что поняла, что так и не сумеет подняться туда, где
светились прекрасные глаза Иисуса. А капельки воска
текли и текли с нее, как горячие слезы. И вот от свечки
почти ничего не осталось. Тогда к ней подошел человек
и дунул на нее. Но в последний момент она вспыхнула
так ярко, как будто хотела крикнуть: "Я хочу быть с
Тобой, я очень хочу всегда быть с Тобой. Увидь меня!"
И ей показалось, что Иисус взглянул на нее…

Когда свечка вновь открыла глаза, она увидела, что
ее обступил удивительный мир. Вокруг колыхались
изумрудно - зеленые деревья, все пронизанные
ласковым светом. Под ними бежали хрустальные ручьи,
и живые цветы пели чудесные песни, а на ветках сидели
сказочные птицы и дети, от одежд которых расходились
золотистые лучи. Дети смеялись и играли с птицами. И
вдруг один мальчик увидел ее и сказал: "Смотрите,
свечечка, она пришла к нам". А свечечка
почувствовала, что с ней творится что-то
необыкновенное. Она ощутила такую радость, о какой
даже не догадывалась в своей прежней коротенькой
жизни. Дело в том, что маленькая свечечка у всех на
глазах превратилась в белоснежного ангела с
огромными, словно горящими, крыльями и золотыми
глазами. Но она почти не заметила того, что с ней
случилось, потому что все это время искала глаза
Иисуса. И она нашла их. Но теперь они смотрели на нее
не с иконы. Она увидела Его Самого и, когда Он потянул
к ней руки, маленькая церковная свечечка,
превратившаяся в чудесного ангела, - взлетела и села
на плечо к Иисусу. Теперь это было совсем легко, и не
надо было тянуться вверх изо всех сил и плакать оттого,
что ничего не получается. "Что же со мной случилось?
Как все это произошло? Неужели это правда?" -
спросила она, заглядывая в лучистые, самые
удивительные на свете, самые бездонные и добрые глаза

И когда она снова заглянула в необыкновенные
глаза, то увидела в них - храм, тот самый, где она
недавно горела, и подсвечник, и своих сестер -
свечечек. И она прошептала: "Сильнее горите,
сестрицы, сильнее, и ничего не бойтесь", - так
прошептала свечечка, ставшая ангелом. И свечи там,
в церкви, закивали в ответ своими яркими золотыми
огоньками. И она поняла, что они услыхали ее. И ей
показалось, что даже люди, молящиеся в храме,
расслышали ее слова. "Сильнее горите, сильнее,
жарче", прошептала она людям.

Ты любишь отгадывать? МЫ
ПОДГОТОВИЛИ ДЛЯ ТЕБЯ ЗАГАДКИ!

УГАДАЙКА

Гладишь - ласкается,
Дразнишь - кусается. (Собака)

Сидит на окошке кошка: и хвост, как у кошки, и
нос, как у кошки, и уши, как у кошки, а не кошка.
(Кот)

Говорят, упрямый он и не очень-то умен.
Но словам таким не верь - это очень славный
зверь.
Просто любит он покой, он задумчивый такой!
(Осел)

Серая шубка, мех серебристый, очень красивая,
хвостик пушистый,
Если вам немного повезет, орешек из руки у вас
возьмет.
А от вас летит как стрелка, Ну конечно это…
(Белка)

Тучи нагоняет, воюет, задувает.
По свету рыщет, поет да свищет. (Ветер)

Холода их так пугают,
К теплым странам улетают,
Петь не могут, веселиться
Кто собрался в стайки?  (Птицы)

ЮНЫЙ ХУДОЖНИК

Тебе нравится превращать обычные
картинки в разноцветные?

ТОГДА МЫ ПРИГОТОВИЛИ ДЛЯ ТЕБЯ
РИСУНОК!

 Ты можешь превратить его в яркую
картинку, показать маме с папой и

порадовать их.

                                                              (Добрые дела)
Дорогие ребята! Предлагаем вам

принять участие в создании детской
странички. Если у вас есть какие-то
вопросы,  интересные истории, стихи

или предложения, вы можете их
прислать нам по электронному адресу:

detskaya-stranichka@mail.ru.
ПОПРОСИ МАМУ И ПАПУ ПОМОЧЬ

ТЕБЕ!

Туча небо кроет,
Солнце не блестит;
Ветер в поле воет;
Дождик моросит.
Воды зашумели
Быстрого ручья,
Птички улетели
В тёплые края.

Вянет и желтеет
Травка на лугах,
Только зеленеет
Озимь на полях.

СТИХИ
А. Плещеев. Осенью

Осень наступила,
Высохли цветы,
И глядят уныло
Голые кусты.

- Это правда, - сказал ей Иисус. - Ты так горячо
молилась и тянулась ко Мне! А когда кто-нибудь
тянется ко Мне так жарко и настойчиво, сердце Мое
не может отказать ему ни в чем- Молиться, -
улыбнулись ей Глаза, - это значит тянуться ко Мне
всей своей жизнью, как тянулась ты, это искать Меня
и чувствовать Мой взгляд. Ты так хотела быть со
Мной, что Я превратил тебя в ангела. Теперь ты
всегда можешь видеть Меня.

Голос Иисуса был так мелодичен и ласков, что
свечечке захотелось смеяться и петь. И она запела.

«Путь к храму»
Учредитель: Религиозная орагнизация «Амурская Епархия
Русской Православной Церкви (Московский Патриархат)»
Издатель: Религиозная орагнизация «Амурская Епархия
Русской Православной Церкви (Московский Патриархат)»
Адрес издателя: 681018, Хабаровский край, г. Комсомольск-
на-Амуре, проспект Превостроителей, 28.

Главный редактор: епископ Николай (Ашимов)
Адрес редакции: 681018, Хабаровский край, г. Комсомольск-на-
Амуре, проспект Превостроителей, 28.
E-mail: amureparhiya@mail.ru
Газета распространяется за посильное пожертвование.

Просьба не использовать газету в хозяйственных целях.

Газета зарегистрирована Дальневосточным Управлением
Федеральной службой по надзору в сфере связи,
информационных технологий и массовых коммуникаций
Свидетельство ПИ №  ТУ27-00342 от 16.10.2012


